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LE MOT DE LA DIRECTRICE  

« Quoi que tu rêves d'entreprendre commence-le, l'audace a du génie, du 

pouvoir, de la magie... Le véritable amour est celui qui commence, tel a été 

l'amour de Dieu. » Jean Calvin. 

Je voudrais remercier tous ceux qui ont aidé le CAST à ses débuts et qui 
soutiennent toujours le projet aujourd'hui.  
Ensemble, nous continuons à défendre les plus vulnérables : les enfants en 
assurant leur protection, les plus défavorisés en leur offrant les moyens de faire 
évoluer leurs conditions de vie. 
 
Je tiens à remercier sincèrement chacun et chacune pour son apport, si minime 
soit-il, il a bel et bien été là pour faire avancer notre projet. 
 
Que chacun et chacune d'entre nous soit conforté dans ce qu'il sait faire, remercié 
pour ses dons au service du CAST. Grâce à vous, ce projet devient possible, 
l'espoir remplace le désespoir, la haine fait place à l'amour et l'injustice, la 
justice... 

 
Mana Yevu,  

Directrice du CAST.  

 

  
Les Nouvelles du CAST et d’Avenir Togo 

http://www.cas-togo.org/


Les Nouvelles du CAST 
 
Témoignages : Parrain et marraine et filleuls 
 
Yvonne et le témoignage de sa marraine Viviane 
 

« J’ai connu Avenir Togo 94 et le 
CAST en 2013 par l’intermédiaire 
d’Isabelle, une amie depuis plus 
de 30 ans. Elle m’a proposé de 
parrainer un enfant. Je n’y avais 
jamais pensé auparavant mais 
lorsqu’Isabelle m’a parlé de tous 
ces enfants orphelins, 
abandonnés, handicapés ou dont 
la famille démunie peine à 
assurer l’alimentation, la scolarité 
et les frais de santé, j’ai tout de 
suite accepté. Le taux de 
scolarisation des filles étant bien 

plus faible que celui des garçons, j’ai souhaité apporter mon aide à une fille. 
Je parraine Yvonne depuis 2013. Elle était alors en 6e. Elle est la plus jeune de 4 enfants. 
Sa maman, étant veuve et n’ayant pour toutes ressources qu’un lopin de terre sur lequel 
elle cultive des légumes qu’elle vend au marché, ne pouvait pas assurer les frais de 
scolarité (l’écolage) demandés à partir du collège. 
J’ai fait la connaissance d’Yvonne en août 2015 lors de mon premier voyage au Togo pour 
fêter les 25 ans du CAST. Yvonne était alors une jeune fille très timide, souriant rarement 
et avec laquelle les échanges étaient difficiles. 
Depuis, nous nous sommes revues presque chaque année. J’ai vu Yvonne s’épanouir peu 
à peu, sourire et même rire. Nos échanges ont été de plus en plus riches. Yvonne est très 
attachante. Elle est courageuse et a fait beaucoup d’efforts pour réussir sa scolarité tout 
en continuant d’aider sa maman à vendre les légumes au marché. Des cours particuliers 
(avec un répétiteur) ont été mis en place durant quatre années. Et Yvonne a obtenu son 
baccalauréat en juillet 2022. Elle vient de commencer un BTS secrétariat-comptabilité. 
C’est une très grande joie pour moi. J’attends avec impatience de la revoir en janvier 2023 
pour la féliciter de vive voix et fêter son diplôme ! 
Je suis très reconnaissante à Isabelle grâce à qui j’ai pu, en toute confiance, parrainer 
Yvonne par l’intermédiaire d’Avenir Togo. Je remercie Mana et tout le personnel du 
CAST pour leur investissement auprès de tous ces enfants et ces jeunes. J’encourage 
tous ceux et toutes celles qui le peuvent à parrainer un enfant ou un jeune. C’est une 

source de joie pour nous et un chemin d’espérance pour eux. » 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



Marjolaine, marraine de la Fondation La Cause, a parrainé un enfant du CAST. 
 

« Je m’appelle Marjolaine. J’ai connu la 
Fondation la Cause quand j’habitais en région 
parisienne, et j’ai donc par son intermédiaire 
parrainé un enfant du CAST et versé une 
mensualité pendant 25 ans pour son 
parrainage. Aussi ai -je eu des nouvelles du 
CAST depuis longtemps.  Mon filleul Louange 
est venu en France pour continuer les études et 
il a son master en informatique. Nos enfants 
Dimitri puis Pishum ont rendu visite à Louange 
au Togo, Dimitri y a fait un stage d’études et 
Pishum y avait un emploi. Puis quand j’ai su 
récemment que louange faisait ses études en 
France, j’ai eu le plaisir de le rencontrer l’année 
dernière. Nous nous téléphonons 
régulièrement, Louange et moi, et nous 
sommes heureux qu’il ait terminé ses études et 

trouvé un emploi, et dernièrement qu’il se soit marié »  
 
Un ancien du CAST témoigne  
 

Simon, est un jeune accueilli par le CAST 
quand il avait 6 ans. Il travaille au port et aime 
bien choyer ses frères et sœurs au moment 
de Noël. 
Il nous livre son témoignage : 
« J'avais 6 ans quand le CAST m'a pris en 
charge. Aujourd'hui, j'ai 31ans et suis 
membre du CAST. Je voudrais juste profiter 
de cette occasion pour remercier le centre 
CAST, d'exister et de toujours exister pour 
tout ce qu'il a pu faire pour moi, ma scolarité, 
mes vacances, les cadeaux offerts qui me 
donnaient le sourire lors des fêtes. 
Aujourd'hui, j'ai l'âge adulte et je pense que 
c'est grâce au CAST et à son soutien que je 
suis arrivé là et devenu ce que je suis. Je 
voudrais faire autant pour d'autres enfants 

qui sont dans la même situation et faire évoluer ce qui est commencé. Je pense que c'est 
à nous, les anciens bénéficiaires, de prendre la relève et de soutenir cette action qui nous 
a énormément fait du bien. Je remercie le CAST, ses animateurs et éducateurs, et maman 
pour leurs efforts pour nous satisfaire et nous accompagner jusqu'au bout de nos rêves... » 
 
 
 
 
 
 



Un des partenaires du CAST, le Service d’Entraide et de Liaison (SEL) 
 

Le SEL est un organisme chrétien qui soutient le 
CAST depuis 15 ans. Plusieurs projets ont été 
réalisés ensemble pour le bonheur des enfants et 
des familles défavorisées. Le CAST est très 
sensible à l’approche de travail du SEL et tient à lui 
témoigner sa gratitude notamment pour leur appui 
financier inattendu pendant cette période d'inflation 
afin de nous permettre de faire face aux variations 
des prix pour atteindre les objectifs fixés. C’est 
aussi le SEL qui a financé l’atelier de poterie qui est 
beaucoup apprécié par les enfants. 
Soyez-en remerciés.  
 
Nos remerciements vont à tous nos partenaires : 
La Fondation La Cause, Avenir Togo et ses 
antennes, Contactions et Friendshifts. 
 
 
Les projets réalisés 
 
L'espace santé est terminé. 
 

Offrir des soins de qualité aux enfants 
pris en charge par le CAST et aux 
populations environnantes est l’objectif 
de notre espace de santé.   
Composé d’une infirmerie, d’un dépôt de 
médicaments et récemment d’un 
laboratoire d’analyse médicale, l’espace 
santé est enfin prêt avec votre appui.  
Nous nous préparons à l’inauguration de 
cet espace en ce mois de janvier 2023. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Le service civique 
 

Le projet d’accueil des volontaires en 
service civique se poursuit. Nous 
accueillons 4 volontaires par an pour un 
mandat de 6 mois par binôme. C’est un 
moment important pour les volontaires et 
pour le CAST.  
Un vrai moment d’échange entre le Nord 
et le Sud.  
Un merci spécial à Perrine qui reste 
volontaire pour échanger avec les jeunes 
nouveaux qui doivent partir ainsi qu’à 
Mattis, pour son dévouement et le projet 
« spécial Noël » pour les enfants du 
CAST qu'il a su mettre en oeuvre.  

Notre gratitude va également à tous les volontaires qui sont passés par le CAST, qui ont 
effectué leur mission et qui ont beaucoup donné.  
Nous souhaitons la bienvenue aux deux nouvelles arrivées, Madeline et Charlotte qui ont 
commencé une formation de citoyenneté et de secours dès leur arrivée et qui ont rejoint 
Anne et Lilia qui finissent leur mission. 
 
L'agriculture et l'élevage 
 
Il n’y a rien de plus rassurant que de produire ses propres aliments. Nous évoluons dans 
l’agriculture et l’élevage en tirant de bonnes leçons de nos pratiques. Avec un rendement 
de 10 tonnes de maïs cette saison, nous sommes plus que certains que l’agriculture peut 
nous aider à acquérir notre autonomie.  
Une centaine de moutons, de dindons, de pintades et de poules constituent le cheptel du 
CAST. Nous pouvons consommer notre propre viande. Le CAST prévoit également de se 
lancer dans l’élevage de vaches laitières. Cet élevage permettra de répondre aux besoins 
des enfants et de parer à l’augmentation du prix du lait.   
Nous rappelons que les produits de l’élevage et de l’agriculture ont permis au CAST de 
faire face à la crise COVID. 
 
 
Les projets non réalisés 
 
●L'entrepôt 
Fort de la croissance de ses activités, le CAST a besoin d’un espace pour stocker les 
récoltes des champs, les outils, les vêtements des enfants, les produits d’entretiens et 
autres. Selon l’analyse des besoins, pour bien gérer ses ressources, le CAST a besoin 
d’un bâtiment doté de 4 compartiments : un espace pour les vêtements et le linge de 
réserve, un autre pour stocker les récoltes des champs, un troisième pour les denrées 
alimentaires et un dernier pour le stockage divers. 
 
 

Les panneaux solaires 
Le CAST a construit un laboratoire d’analyses médicales qui nécessite une autonomie en 
énergie et ne pas être victime des nombreux délestages très fréquents à Kpalimé.  



Pour une bonne conservation des réactifs, la sécurité des appareils et la qualité des 
résultats d’analyse, il est nécessaire de disposer d’un système d’énergie solaire pour 
pallier les nombreuses coupures de courant. 
La pose de panneaux solaires photovoltaïques permettrait de répondre à ces nouveaux 
besoins mais aussi de faire de substantielles économies financières sur la facture 
d’électricité. De l’argent qui serait plus utile aux frais de fonctionnement du centre, une des 
plus grandes préoccupations du CAST. 
 

Une retenue d'eau 
Disposant d'un terrain de 40 hectares, le CAST développe depuis 2015 l’agriculture et 
l’élevage, il dispose également aujourd’hui d’orangers et de citronniers sur une superficie 
de 4 hectares.  
Un grand bassin de rétention d'eau serait nécessaire à la culture du riz et au 
développement du maraichage car l’eau vient à manquer, ce qui a bien sur des 
conséquences sur le rendement de nos activités. La solution serait de construire une 
retenue d’eau de 100 mètres sur 70 avec une profondeur de 2 mètres pour pouvoir 
continuer à irriguer les cultures en période de sécheresse. 
 

Don de l'association Oloinlaba pour le forage à Agbanou 
Nous venons de recevoir un don de l'association Oloinlaba pour la construction d'un forage 
à Agbanou pour résoudre le problème de sècheresse qui a brûlé tous les plants du CAST 
et pour quelques travaux de réparation et d'entretiens dans le bâtiment des enfants et 
terrain de jeux. 
Vous aurez prochainement des photos des travaux. 
Nous remercions vivement l'association Oloinlaba pour sa générosité. 
 
 
●La santé du personnel 
Au Togo, il n’existe pas de sécurité sociale.  
La seule couverture santé est le recours à une mutuelle santé payante que la plupart des 
personnes n’ont pas les moyens de payer.  
Le CAST négocie actuellement la possibilité, pour les professionnels du CAST, d’avoir 
accès à la mutuelle santé des fonctionnaires togolais, plus abordable et efficiente que 
d’autres assurances privées.  
Cette mutuelle santé représente un coût financier de 174900 FCFA (Soit 266 euros) par 
mois pour la couverture santé de ses salariés déclarés.  
Cependant, le CAST ne peut pas couvrir ces dépenses supplémentaires. L’idée est donc 
d’ouvrir une rubrique « parrainage santé des professionnels » avec la possibilité de faire 
un don dans ce sens. 
L'accord vient d'être signé et nous souhaitons continuer.  
Nous remercions tous ceux qui nous soutiennent déjà ! Merci à AT94 de nous avoir trouvé 
les premiers fonds d'inscription. 
 
 
 
 
 
 
 
 



QUELQUES SORTIES DES ENFANTS 
 
Une sortie pédagogique pour les enfants du CAST 
 
Le divertissement fait partie intégrante de 
l’éducation. Chaque année, des sorties sont 
organisées pour permettre aux enfants de 
découvrir l’environnement et de connaître le 
pays. Lomé et Aného sont les dernières 
destinations visitées pendant les vacances. 
Le Musée, la plage, la maison des esclaves 
et l’embouchure à Aného seront les 
prochaines.   
 
 
 
 
 
 
  

Le passage de l’artiste Sahar et son association « Vie ton rêve solidaire » pour 
donner le goût de l’art plastique aux enfants 

 
 

Huit artistes sont arrivés de Nantes et du Togo 
avec leur matériel pour décorer les murs du terrain 
de jeux des enfants. C'était une joie de découvrir 
et de partager pour tous. Quelle solidarité ! 
Les enfants ont beaucoup apprécié. 
 
 

 
 
 
 
 



Les nouvelles d’Avenir Togo 
 
Avenir Togo et les antennes Avenir Togo continuent à soutenir le CAST à travers la 
vente d’artisanat, les achats d’arbres pour participer à la santé des enfants et les achats 
d’animaux. 
 
Avenir Togo et les antennes Avenir Togo continuent à soutenir le CAST à travers leur 
recherche de parrains marraines et de donateurs.  
Nous vous remercions très sincèrement pour votre grande générosité. 
 
 
●L’assemblée générale d’Avenir Togo a eu lieu le 17 septembre 2022 à Fontenay sous-
bois (94).  
Nous avons pu échanger des différents projets en cours et à venir. 
 
● Avenir Togo 30-34 poursuit son travail autour de la Mission de Service Civique. 
Marielle, coordonnatrice du service civique, témoigne sur le projet mené par un jeune 
volontaire : 

 

       

 
 
 
 
« Des fresques murales réalisées en 
partenariat avec l’association 
nantaise « Vis ton rêve solidaire ». 
Cette association était déjà intervenue au 
CAST, grâce à Mattis, jeune volontaire en 
service civique au CAST. Ses membres 
sont des artistes ou des professionnels du 
socio-culturel cherchant à rendre 
accessible l’art à tous et à promouvoir 
l’entraide et le vivre ensemble. 
L’association « Vis ton rêve » intervient 
régulièrement au Togo et au Bénin en lien 
avec des artistes graffeurs locaux. 
 



  

 
 

                                                                                                        

      

de dentifrice vides à TERRACYCLE.  

Le recyclage de ces déchets a permis de participer à 248 repas pour les enfants du CAST. 

● Les collectes organisées par 

l’antenne Avenir Togo 94 dans les 

différents établissements scolaires 

ont été récupérées au mois de juillet, 

permettant un envoi de 4977 

brosses à dents usagées et tubes 

 

 
Lors d’un premier passage, 
les membres de ce collectif 
ont abouti à une création 
musicale et à la réalisation 
d’une vidéo à partir de 
photos faites par Mattis. 
En décembre 2022, les 
membres de l’association 
sont revenus pour réaliser 
des fresques murales avec 
les enfants. Les murs 
d’enceinte du CAST sont 
donc maintenant habillés 
par de magnifiques 
réalisations très colorées. » 
 



Cette année, de nombreuses manifestations, et notamment les marchés, ont repris 
le cours normal des choses, pour notre plus grand plaisir. 
 
 

 

                        

 
 

 
 

 

●Pour la quatrième année, l’antenne Avenir Togo 94 a réalisé un calendrier 2023 avec 

des photos prises au CAST. Tiré à 150 exemplaires, il est le résultat d’une collaboration 

avec l’association ECENS et l’entreprise Bogo+.  

 

 

 

● Au mois de septembre, 

l’antenne Avenir Togo 94 était 

présente pour le forum des 

associations, l’occasion de 

nombreuses rencontres et de 

quelques ventes. 
 

 

 

 

●La visite de Mana Yevu à Fontenay-sous-Bois au 

mois de septembre a permis aux adhérents de 

l’antenne Avenir Togo 94 et à la chargée de mission 

Relations Internationales et Coopération 

Décentralisée de la mairie, de se rencontrer et 

d’échanger.  

Une adhérente a pu lui remettre sa collecte de 

médicaments et de produits d’hygiène. 

 

 

 

 

●La section Solidarité sans frontières CSE de 

Dassault Aviation a proposé à l’antenne Avenir 

Togo du 94 de participer à une vente à 

l’occasion d’un marché solidaire à Suresnes.  

 



 

 

                                                                                                                                            

 
 

   
 

 

●L’antenne Avenir Togo 94 a 

participé à la Quinzaine de la 

Solidarité Internationale (QSI) à 

Fontenay-sous-Bois, du 18 

novembre au 3 décembre. 

Une occasion de présenter une 

exposition : 

« Un laboratoire d’analyses 

médicales au CAST : pour un 

meilleur accès aux soins des 

enfants du CAST et de la 

population de Yokélé » et de 

participer à une vente 

d’artisanat et de tissus. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

●Fin novembre, l’antenne Avenir Togo 94 a participé au 

marché de Noël de l’école Montalembert à Nogent-

sur-Marne et au forum de la Solidarité Internationale 

à Vincennes. 
 

 

 

 

 

●En décembre, la trésorière de l’antenne 

Avenir Togo 94 a participé à deux ventes dans 

le département des Yvelines : un marché de 

Noël et une vente solidaire au Crédit Agricole 

Payment Services à Guyancourt. 
 



●Quelques membres d’Avenir Togo ont continué à alimenter et à faire de la publicité pour 

le lien « Petit marché de Noël » qui avait permis la vente de quelques objets-maison et 
artisanat du CAST à la fin de l’année 2020.  
Cette année, ce lien est devenu « Le petit marché permanent » puisqu’il fonctionne et 
permet des ventes tout au long de l’année. 
 

 
 

https://public.joomeo.com/albums/5fb97926682e2 

 

● Avenir Togo a participé au marché de Noël organisé par l’Amicale Laïque de 

Couëron (44), le 3 décembre dans le cadre du Festival des Solidarités. 

Un marché très sympathique, bien organisé, avec un accueil chaleureux, des gens 
motivés et engagés. 
En début d’après-midi, chaque association a été invitée à participer à un temps 
d’échanges autour des différents leviers de financement dans les associations. Une 
occasion d’échanger et de rencontrer quelques élus. 
 

 
 
 

https://public.joomeo.com/albums/5fb97926682e2


●Nos fidèles amis des Yvelines étaient au rendez-vous sur les marchés de Noël de 

Montigny-le-Bretonneux les 2,3 et 4 décembre 2022 et à la Commanderie des 

Templiers, à Elancourt le 10 décembre. 

 

●L’antenne Avenir Togo étaient présente au Marché de Noël de Fontenay sous-Bois 

les 9 et 10 décembre. 

 

 
 

 

 
 

 
***** 

 

 

 

 

 

 

 

●Avenir Togo a réalisé un marché de Noël à 

Bagnols-sur-Cèze les 11, 12 et 13 décembre. 
 


